

## DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

“COLOCACIÓN PRIMERA PIEDRA HOSPITAL DE SAN MIGUEL”

27 DE FEBRERO DE 2008

HEMOS TENIDO ESTA SEMANA VARIAS ACTIVIDADES QUE TIENE QUE VER CON LA SALUD PÚBLICA DEL PAÍS, HACE DOS DÍA INAUGURAMOS EL HOSPITAL LA UNIDAD DEL SEGURO SOCIAL EN QUEZALTEPEQUE AL NORTE DE SAN SALVADOR.

VAMOS A INAUGURAR LA UNIDAD TAMBIÉN DE SOYAPANGO, EL POLICLÍNICO DE SOYAPANGO, EL POLICLÍNICO DE LA ZACAMIL Y TODO ESTO EN EL SEGURO SOCIAL, QUE VA A COMPLETAR UNA INVERSIÓN DE 100 MILLONES DE DÓLARES EN OBRAS, INCLUYENDO EL HOSPITAL REGIONAL DE SONSONATE, EL SEGURO SOCIAL Y TAMBIÉN EN SAN MIGUEL, ESTAMOS TRABAJANDO CON EL DOCTOR NOLASCO EN EL TEMA DEL HOSPITAL DE SAN MIGUEL DEL SEGURO SOCIAL.

EN EL TEMA DE LA SALUD PÚBLICA, DESDE QUE LLEGUE AL GOBIERNO Y EN MI CAMPAÑA DIJE, NO SE VA A PRIVATIZAR LA SALUD, TODAVÍA ANDAN ALGUNOS AHÍ CON FANTASMAS EN LA CABEZA DE LA PRIVATIZACIÓN DE LA SALUD, ESO NO EXISTE, PERO NO SOLAMENTE DIJE NO VOY A PRIVATIZAR LA SALUD, SINO QUE DIJE VAMOS A CREAR EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD.

HEMOS RECONSTRUIDO MÁS DE 200 UNIDADES DE SALUD, HEMOS LLEVADO EL SERVICIO 24 HORAS, EN MÁS DE CIEN UNIDADES DE SALUD CON FOSALUD, HEMOS CREADO EL FOSALUD MÓVIL URBANO, EL FOSALUD MÓVIL RURAL, HEMOS DADO SERVICIO DE ATENCIÓN EN EL CAMPO, HEMOS AMPLIADO LOS SERVICIOS Y ESTAMOS ATENDIENDO A UN MILLÓN DE PERSONAS MÁS CON EL MINISTERIO DE SALUD Y NUESTROS BRIGADISTAS, NUESTROS SALUBRISTAS QUE ESTÁN PRECISAMENTE EN EL CAMPO Y EN LOS LUGARES DONDE NO TENEMOS UN DISPENSARIO Y EN DONDE NO TENEMOS UNA UNIDAD DE SALUD, MUCHO MENOS UN HOSPITAL.

EN EL 2004, CUANDO LLEGUE A LA PRESIDENCIA, SIEMPRE DIJE QUE LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO Y NO ES COMPLEMENTO DE NADA Y ESO SIGNIFICA QUE TOMAMOS CON RESPONSABILIDAD EL TEMA DEL ESCALAFÓN DE LOS MÉDICOS, EL ESCALAFÓN TODOS LOS AÑOS A FAVOR DE LOS MÉDICOS, A FAVOR DEL PERSONAL DEL MINISTERIO DE SALUD, YA TENÍAMOS EL ESCALAFÓN APROBADO PERO NO HABÍAN FONDOS, ESTE GOBIERNO PUSO LOS FONDOS PARA QUE EL ESCALAFÓN SE DIERA AÑO CON AÑO.



Y DESPUÉS COMENZAMOS UN PROYECTO CON UN CRÉDITO DEL BANCO MUNDIAL, PARA LA RECONSTRUCCIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE SIETE HOSPITALES, GRANDES HOSPITALES DEL PAÍS.

HOY ME DA MUCHO GUSTO VENIR A LA CIUDAD DE SAN MIGUEL, EN MEDIO DE UNA SEMANA VERDADERAMENTE INTENSA Y PRODUCTIVA PARA LAS ÁREAS DE LA EDUCACIÓN Y LA SALUD DE EL SALVADOR.

CON ESTE ACTO DE COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, DAMOS PASO A LOS TRABAJOS DE RECONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE UN CENTRO ASISTENCIAL QUE SERÁ MODELO EN TODO EL ORIENTE DEL PAÍS.

COMO MUY BIEN LO DIJO EL MINISTRO GUILLERMO MAZA, TANTO LOS USUARIOS COMO EL PERSONAL TÉCNICO, MEDICO Y ADMINISTRATIVO DE ESTA INSTITUCIÓN, PERCIBIRÁN DENTRO DE POCOS MESES LOS BENEFICIOS DE UN HOSPITAL MODERNO, SEGURO Y CON TECNOLOGÍA AVANZADA PARA BRINDAR ATENCIÓN DEL MÁS ALTO NIVEL.

PARA LOGRAR ESE OBJETIVO NUESTRO GOBIERNO HARÁ UN INVERSIÓN DE MAS DE 22 MILLONES DE DÓLARES EN INFRAESTRUCTURA Y OCHO MILLONES Y MEDIO DE DÓLARES PARA EL EQUIPAMIENTO Y DIGO EL GOBIERNO, QUE AL FINAL DE CUENTAS LOS SALVADOREÑOS, PORQUE ESTE ES UN PRÉSTAMO DEL BANCO MUNDIAL, QUE LO DIO EN CONDICIONES FAVORABLES, UN PRÉSTAMO QUE SE ATRASÓ DOS, TRES AÑOS, YO LLEGUÉ EN EL 2004 A LA PRESIDENCIA A DESENTRAMPAR TODO ESTE PROCESO, NO ES FÁCIL, LOS PROYECTOS EN EL GOBIERNO DE ESTAS RECONSTRUCCIONES, LAS LICITACIONES PÚBLICAS NO SON FÁCILES Y DIGO, ESTAS SON OBRAS DEL PUEBLO SALVADOREÑO PORQUE AL FINAL, ESTE PRÉSTAMO DEL BANCO MUNDIAL QUE SE DIO EN CONDICIONES MUY FAVORABLES LO VAMOS A PAGAR TODOS.

REPITO, 22 MILLONES DE DÓLARES EN INFRAESTRUCTURA Y 8 MILLONES Y MEDIO MÁS PARA EQUIPAMIENTOS.

QUERIDOS HERMANOS DE SAN MIGUEL Y DE TODO EL SALVADOR: SOMOS EL GOBIERNO QUE MÁS HA INVERTIDO EN INFRAESTRUCTURA HOSPITALARIA PARA LA RED PÚBLICA Y LA RED DEL SEGURO SOCIAL DURANTE LOS ÚLTIMOS 25 O 30 AÑOS.

EN TODO EL PAÍS, SE ESTA TRABAJANDO EN LA CONSTRUCCIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DE LOS HOSPITALES, YA ENTREGAMOS EL HOSPITAL DE COJUTEPEQUE, YA NO ME PONEN EN LOS DISCURSOS, YA ENTREGAMOS EL HOSPITAL DE NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA, PRECIOSO HOSPITAL, LO ENTREGAMOS Y YA COJUTEPEQUE TIENE SU HOSPITAL NUEVO.

ESTAMOS RECONSTRUYENDO EL HOSPITAL SANTA TERESA DE ZACATECOLUCA. ¿CUÁNDO LO VAMOS A ENTREGAR?, EN NOVIEMBRE, EL SAN PEDRO DE USULUTÁN, NOVIEMBRE, EL SANTA GERTRUDIS DE SAN VICENTE, ESE ES EN AGOSTO VERDAD, ESTAMOS MÁS CERCA EL SANTA GERTRUDIS, MIREN QUE ESTOY EN TELEVISIÓN, AQUÍ RADIO, NO ME HAGAN QUEDAR MAL, EL SAN RAFAEL DE SANTA TECLA Y EL SAN JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL QUE SERÁ DESPUESITO DE QUE TERMINE MI GOBIERNO, PERO HOY LO ESTAMOS INICIANDO, VOY A VENIR VARIAS VECES A VERLO, DURANTE LOS PRÓXIMOS MESES.

PARA TODO ELLO ESTAMOS INVIRTIENDO UNA CANTIDAD MILLONARIA QUE VALE LA PENA, VALE LA PENA ENTREGARLE A SAN MIGUEL ESTE HOSPITAL CON UNA INVERSIÓN ENORME Y COMO BIEN DECÍA LA BENEFICIARIA HOY; ESTE HOSPITAL ES COMO MI SEGUNDA CASA, SE LO VAMOS HACER BONITO, SE LO VAMOS A ENTREGAR AGRADABLE COMO ESTAMOS HACIENDO TODOS LOS HOSPITALES.

¿QUIÉN INAUGURÓ LOS HOSPITALES QUE ESTAMOS RECONSTRUYENDO, EL PRESIDENTE MOLINA O EL PRESIDENTE SÁNCHEZ HERNÁNDEZ? MOLINA. YO ESTABA PEQUEÑO, EN EL AÑO 72, SIETE AÑOS CREO QUE TENÍA, RECUERDO QUE FUE UNA GRAN FIESTA AQUELLA INAUGURACIÓN DEL HOSPITAL DE MI DEPARTAMENTO, EL HOSPITAL DE USULUTÁN, LLEGÓ EL PRESIDENTE, LO INAUGURÓ Y AQUELLO FUE UNA FIESTA ENORME, ERA UN HOSPITAL PRECIOSO, IMAGÍNENSE, HACE CUANTOS AÑOS. YO TENGO 42, EL 9 DE MARZO CUMPLO 43, PERO ME SIENTO COMO DE 33 WILL.

QUIERO APROVECHAR Y LO DEL ANUNCIO DEL CUMPLEAÑOS ES POR LOS REGALOS, PUEDEN HACERLOS LLEGAR.

QUIERO APROVECHAR PARA ANUNCIAR QUE EN JUNIO PRÓXIMO SE INICIAN LOS TRABAJOS EN EL HOSPITAL DE MATERNIDAD, LAS FUTURAS MADRES SALVADOREÑAS VAN A CONTAR CON UN LUGAR MÁS DIGNO PARA RECIBIR SU ATENCIÓN GINECOLÓGICA Y PUEDAN TRAER AL MUNDO A SUS HIJOS EN OPTIMAS CONDICIONES.

ADEMÁS, VAMOS A IR A INAUGURAR OTRA PARTE MÁS DEL HOSPITAL ROSALES, SE ME ESTABA ESCAPANDO EL ROSALES, HEMOS INVERTIDO 6 MILLONES DE DÓLARES Y EL APOYO DE JAPÓN Y VAMOS A ENTREGAR UN HOSPITAL LINDO, ESTAMOS CUIDANDO LA PARTE HISTÓRICA, LAS LÁMINAS QUE USTEDES LE VEN AL HOSPITAL ROSALES, PERO ESTA QUEDANDO PRECIOSO.

EL HOSPITAL ROSALES, ES EL NOSOCOMIO DE REFERENCIA MÁS IMPORTANTE EN EL QUE LA MAYORÍA DE MÉDICOS HA TENIDO LA PRÁCTICA, LO VAMOS A DEJAR EN EXCELENTES CONDICIONES.

YO QUIERO DECIRLES A TODOS LOS MIGUELEÑOS, QUIERO APROVECHAR PARA PEDIRLES PACIENCIA, PORQUE ESTAS OBRAS SON COMPLICADAS, ESTO ES COMO CUANDO DECIDIMOS ABRIR SAN SALVADOR LO DRENAJES SECUNDARIOS, FUE COMPLICADO, YA NI PASABA POR AHÍ YO, AQUELLO ERA TREMENDO, HABÍA TRÁFICO, ASÍ COMO ESTAMOS ARREGLANDO EL PUERTO, YO LES DIGO A LOS HABITANTES DEL PUERTO, NO SE DESESPEREN, ESTO ES APENAS UNA OBRA CHIQUITA, CUANDO AMPLIEMOS LA CARRETERA A CUATRO CARRILES VA A SER MÁS DIFÍCIL.

YO LES QUIERO PEDIR PACIENCIA, TANTO A LOS USUARIOS COMO AL PERSONAL DE ESTE HOSPITAL, PUESTO QUE LAS MOLESTIAS ADICIONALES QUE REPRESENTA UN PROCESO DE CONSTRUCCIÓN Y RECONSTRUCCIÓN, SERÁN RECOMPENSADAS CON MODERNAS Y FUNCIONALES INSTALACIONES, QUE SIN DUDA ESTARÁN LISTAS EN EL MOMENTO OPORTUNO.

RECORDEMOS QUE EL HOSPITAL SE ENCUENTRA ACTUALMENTE EN FUNCIONAMIENTO, Y DEBERÁ MANTENERSE PRESTANDO TODOS SUS SERVICIOS DE MANERA ININTERRUMPIDAMENTE DURANTE EL PROCESO DE CONSTRUCCIÓN. ESO QUIERE DECIR QUE EL CONTRATISTA DEBERÁ LLEVAR A CABO UN PLAN DE TRANSICIÓN QUE INCLUYE LA CONSTRUCCIÓN DE INSTALACIONES PROVISIONALES ADECUADAS PARA LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS ASISTENCIALES.

ESTAMOS MUY ESPERANZADOS Y MUY ENTUSIASMADOS POR EL NUEVO ROSTRO QUE ESTA TOMANDO LA RED DE HOSPITALES NACIONALES. ESTO SE COMPLEMENTA CON LA EXTENSIÓN DE COBERTURA, YA LES HABLÉ DE MÁS DE UN MILLÓN DE PERSONAS QUE LLEGAN CADA VEZ A MÁS A LOS SALVADOREÑO, CON EL PROCESO DE MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL Y ADMINISTRATIVA DEL MINISTERIO.

QUIERO ESTIMADOS AMIGOS, AGRADECERLES A TODOS, POR SU PRESENCIA, A LOS DIRECTORES DE LOS HOSPITALES, DE LOS SIBASI, DECIRLES QUE ESTE SERVIDOR DE TODOS USTEDES COMO PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL PAÍS, ME SIENTO MUY SATISFECHO, PORQUE CUANDO ESTOY A MENOS DE AÑO Y MEDIO DE ENTREGAR LA PRESIDENCIA, PUEDO ASEGURARLES A USTEDES QUE HE CUMPLIDO MÁS DEL 95 POR CIENTO DE LAS PROMESAS Y VAMOS A SEGUIR INVIRTIENDO EN SALUD Y EN EDUCACIÓN.

QUISIERA DETENERME UN POCO PARA DECIRLES QUE AYER, COMENZAMOS A DEVOLVERLES A LAS MADRES DE FAMILIA EL DINERO QUE HAN INVERTIDO EN EL BACHILLERATO DE SUS HIJOS. 160 MIL ESTUDIANTES DE BACHILLERATO NO VAN A PAGAR, PORQUE ESTAMOS CAMINANDO HACIA LA GRATUIDAD DE LA EDUCACIÓN



SECUNDARIA EN EL PAÍS, YA LA PRIMARIA ES GRATUITA, VAMOS A LA SECUNDARIA Y ESTAMOS CAMINANDO MUY BIEN Y ESTO FORMA PARTE DEL PROGRAMA ALIANZA POR LA FAMILIA, EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, HAREMOS ANUNCIOS IMPORTANTES EN LA REDUCCIÓN DE INTERESES, DE PRÉSTAMOS, Y TARJETAS DE CRÉDITO.

HAREMOS ANUNCIOS IMPORTANTES EN EL TEMA ELÉCTRICO, EN DONDE HEMOS MANTENIDO A PESAR DEL ALTO COSTO DEL PETRÓLEO, LOS PAÍSES PETROLEROS TIENEN CERO CONSIDERACIÓN, ESTÁN ENRIQUECIÉNDOSE CADA DÍA, ESTÁN VENDIENDO EL PETRÓLEO HASTA QUE SE ACABEN A LOS PAÍSES QUE TENEMOS QUE COMPRAR EL PETRÓLEO, PERO AÚN ASÍ, HEMOS MANTENIDO EL PRECIO DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA ESTABLE, GRACIAS AL ESFUERZO Y A LA IDEA CLARA QUE TIENE EL GOBIERNO Y EL PRESIDENTE DE QUE HAY QUE CUIDARLE EL BOLSILLO A NUESTROS HERMANOS SALVADOREÑOS.

QUIERO APROVECHAR HOY, ESTE ACTO PARA DECLARAR INAUGURADA DE MANERA SIMBÓLICA TAMBIÉN LA NUEVA UNIDAD DE SALUD DE SAN MIGUEL, QUE HASTA HACE POCOS DÍAS FUNCIONABA COMO ANEXO DE ESTAS MISMAS INSTALACIONES, PERO QUE HOY CUENTA CON UN LOCAL PROPIO E INDEPENDIENTE PARA PRESTAR UN MEJOR SERVICIO A LOS PACIENTES.

YA EL MINISTRO LLEGARÁ A CORTAR LA CINTA EN ALGUNOS MINUTOS. DICHA UNIDAD TAMBIÉN CUENTA CON PERSONAL DE FOSALUD PARA QUE TODOS LOS MIGUELEÑOS EN EL CENTRO PUEDAN ACUDIR A SUS CONSULTAS MEDICAS DURANTE 24 HORAS DEL DÍA Y EN FINES DE SEMANA, ASÍ ES QUE NO SÓLO VENIMOS A PONER LA PRIMERA PIEDRA DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, SINO QUE VAMOS A DEJAR UNA NUEVA UNIDAD DE SALUD, TRABAJANDO 24 HORAS CON EL SISTEMA IMPLEMENTADO POR ESTE GOBIERNO DE FOSALUD.

SON MILES DE RESIDENTES DE LA ZONA ORIENTAL LOS QUE SE BENEFICIAN CON ESTOS PROYECTOS: EN ESTE HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, POR EJEMPLO, SE DA UNA COBERTURA DE ATENCIÓN DE SALUD A MÁS DE 82 MIL HABITANTES DE TODA ESTA ZONA.

LA UNIDAD DE SALUD, POR SU PARTE, CUENTA CON UNA POBLACIÓN ASIGNADA DE 125 MIL HABITANTES. ATIENDE 103 COLONIAS, 7 BARRIOS Y 7 CANTONES, Y TIENE UNA DEMANDA QUE OSCILA ENTRE 370 A 450 CONSULTAS AL DÍA.

LO QUE BUSCAMOS A TRAVÉS DE TODOS NUESTROS ESFUERZOS COMO GOBIERNO, ES LLEVAR SERVICIOS DE SALUD DE CALIDAD A TODOS Y CADA UNO DE LOS SALVADOREÑOS.



# TRANSCRIPCIÓN



HABÍA GENTE QUE HABLABA DE QUE QUERÍAMOS PRIVATIZAR LA SALUD, LO REPITO DESDE SAN MIGUEL, HOY TIENEN ANTE SÍ, LAS PRUEBAS DE QUE NUESTRO GOBIERNO TRABAJA CON TRANSPARENCIA Y SOBRETUDO CUMPLIENDO SUS PROMESAS.

NO SE OLVIDEN HERMANOS MIGUELEÑOS, HERMANOS SALVADOREÑOS, QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY LE VENGO A CUMPLIR A SAN MIGUEL.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

